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■本报记者 陈海翔

一球小胜，申花没能提前终结悬念

足协杯半决赛首回合上演“上海德比”
一场精彩的同城德比，尽管比赛的一

方只是中甲球队申鑫，但他们并没有让这

场足协杯半决赛首回合较量变成一场毫

无悬念的走过场， 如果运气稍好一些的

话，申鑫队完全有可能攻破李帅所把守的

申花大门。 与此同时，和比赛过程中始终

存在胜负悬念相比，申鑫客场0比1不敌申

花的这个比分，也让这一半区最终杀入决

赛的球队究竟是谁，依然充满未知。
“今天比赛的结果与我之前的预测

相同，那就是赢了。但却没能完成我的另

一个目标。”在本场比赛中祭出最强阵容

的申花主帅波耶特说，“原本我想在今天

就把两回合的比赛终结掉， 但最终球队

却只是一球小胜。 ”的确，为了这场比赛

申花俱乐部和波耶特承受了巨大压力，
上轮联赛球队甚至为了蓄力大 幅 度 轮

换， 从而耻辱性地在客场0比5大败于山

东鲁能。本想着在昨晚一口吃掉对手，结
果却只有1比0， 怎能不让波耶特感到遗

憾， 尤其是在前锋马丁斯错过五次单刀

球的背景下。
“比赛开始前我就要求队员们必须

重视对手，大家也做到了，但球队却在比

赛中浪费了太多的机会。用英国人一句常

说的话就是：‘今天我们错过的机会都足

够赢三四场比赛了’。 ”波耶特说，“凡事还

是从好的方面想，至少我们创造了如此多

的机会，球员们也流露出了非常强烈的求

胜欲望， 再加上第二回合瓜林将伤愈复

出，球队的实力将进一步增强。所以，只要

能保持这样的状态，我相信球队能够在足

协杯中走得很远。 ”
申鑫用自己的努力让比赛的结局存

在无限可能， 但主帅胡安似乎并没有奢

望球队能继续扮演“黑马”角色，昨晚赛

后他甚至有些主动示弱。“队员们今天尽

力了，对手虽然在中超的排名并不高，但
实力非常强大。我对这个结果表示满意，
接下来在金山还有90分钟的比赛， 我们

还是要尽力。”谈到能否翻盘，胡安表示，
“这很难预测。毕竟距离下一回合还有一

个多月时间。从赛程安排方面来看，申鑫

也并不占据优势。今天队员们都拼了，大
家都很疲劳， 这个赛季球队已经打了40
多场比赛，接下来还有联赛要踢，而申花

则将获得宝贵的间歇期休整， 相比而言

申花的赛程显然要轻松一些。 ”
根据赛程安排， 双方的第二回合较

量将于9月底移师金山体育场进行。

展示沪港合作交流丰硕成果

“香港回归祖国二十周年”成就展昨起免费开放

本报讯 （记者孙华） “香港回归

祖国二十周年———同心创前路、 掌握新

机遇” 成就展昨天在中华艺术宫举办，
“沪港合作成果展” 同期同地开幕。

该成就展由香港特别行政区政府主

办 ， 分 为 十 个 单 元 。 通 过 多 段 视 频 、
200 多张照片、 现场模型、 多媒体制作

和互动装置 ， 全方位向观众 介 绍 香 港

多姿多彩的城市面貌 、 最新 发 展 与 未

来蓝图。
“沪港合作成果展” 由上海市人民

政府港澳事务办公室与香港特区政府驻

沪经贸办合作主办， 集中展示沪港两地

20 年来在商贸、 金融、 科技、 文化、 教

育、 青少年、 自贸区等领域合作交流与

丰硕成果。
双展各有侧重、互为补充、融为一体，

将持续至 9 月 5 日，向公众免费开放。

“发现”号采集到的偕老同穴海绵（上图）、珊瑚（左下图）和海星（右下图）。 新华社记者 张旭东摄

■本报记者 薄小波

四部门亮剑集中打击传销

联合开展为期３个月的专项整治行动

新华社北京 ８ 月 １５ 日电 （记者赵
文君 施雨岑）国家工商总局、 教育部、
公安部、 人力资源和社会保障部 １５ 日

起联合开展为期 ３ 个月的传销活动专项

整治行动。
近日， 国家工商总局、 教育部、 公

安部、 人力资源和社会保障部联合下发

《关于开展以 “招聘、 介绍工作” 为名

从事传销活动专项整治工作的通知 》，
要求充分认识依法打击传销工作的重要

性， 特别是打击以 “招聘、 介绍工作”
为名从事传销的违法行为。

通知要求， 严厉打击、 依法取缔传

销组织。 加强对传销重点区域的排查清

理， 对聚集型传销易发、 多发区域， 全

面反复清查， 完善防控、 遏制措施， 坚

决查处一批传销组织和传销骨干； 对打

着 “创业、 就业” 的幌子， 以 “招聘”

“介绍工作” 为名， 诱骗求职人员参加的

各类传销组织， 坚决铲除； 加强对重点

招聘平台的排查， 严肃处理传播涉传信

息的企业、 组织和个人。
专项整治工作分为三个阶段。 第一

阶段从 ８ 月 １５ 日起至 ８ 月底， 各部门

对招聘过程中的涉嫌传销活 动 进 行 摸

排， 督导企业自查自纠； 第二阶段从 ９
月到 １０ 月， 开展集中整治活动； 第三

阶段在 １１ 月上旬， 对开展传销活动专

项整治工作进行总结， 并建立健全长效

机制。
通知要求， 建立完善部门间传销信

息互通会商制度， 形成打击传销工作合

力。 工商和市场监管部门要严厉查处传

销违法案件， 加强对防范传销的宣传，
提高包括大学生在内的求职人群远离传

销、 拒绝传销的能力。
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“两山精神”壮写“大美青海”

“青海好，青海好，青海的山上不长

草，风吹石头跑。 ”站在青海省西宁市北

山山腰上，脚下的这片山地，海拔2200-
2800米， 按照官方自然地质研究介绍，
“山势高峻起伏、地形破碎、土质贫瘠，属
于半干旱高原大陆性气候， 年降水量仅

368毫米，年蒸发量高达1763毫米”。
然而， 遥望西宁南北两山， 满眼都

是郁郁葱葱的祁连圆柏、 油松和柽柳，
北山山顶甚至还有大片碗口粗的青海云

杉林， 和不少合腰粗、 10多米高的青海

杨……此时此刻， 记者很难把眼前这一

切与上面那句流传甚广的青海民谣联系

在一起。

生态“高地”倒逼超前实践

青海省西宁市位于青海东北部，处

于黄土高原和青藏高原、 农业区与牧业

区、汉文化与多民族文化三大结合部，是
西部大开发核心城市，聚集着近240万人

口，占全省常住人口的40%。 南北山生态

建设和保护的好坏， 事关西宁市和湟水

流域这个青海经济社会发展核心区、重

心区的全局。
然而， 受自然和

经济条件制约， 加上

上世纪80年代以前长

期不合理经营和人为

破坏， 导致南北山生

态环境极度恶化 ，水

土流失严重，一旦刮起风来，荒山上的沙

土横扫西宁。市民阎师傅告诉记者：“那时

夏天一下过雨（雷阵雨），北山上流下来的

泥水一直能冲到西宁大街上，柏油路都变

成了黄泥路。 ”
1989年， 青海省委、 省政府做出决

策，“绿化西宁南北山， 改善西宁生态环

境”。 在全省财政收入仅为6.69亿元的情

况下， 拿出1350万元正式启动西宁市南

北山绿化工程。
青海省南北山绿化指挥部办公室副

主任张奎告诉记者，过去28年间，面对严

酷的自然环境， 西宁南北山绿化工程作

为历任青海省委领导持续接力的 “一号

工程”，绿化荒山31万亩，栽植各类苗木

3473万株，总投资21亿元，造林保存率达

86%。 这其中，南北山形成森林20.97万

亩，使得西宁市民人均森林面积由不足8
平方米提高到112平方米。

目前， 西宁南北山已经初步形成了

以乡土针叶林为主，乔灌木结合、针阔叶

混交的森林生态系统， 正在产生巨大的

生态效益。

第三方独立评价 《西宁市南北两山

绿化工程评价报告》数据显示：1989年-
2014年，两山森林每年滞尘从0.9万吨增

加到7.5万吨；减少土壤流失从每年1.5万

吨提高到14.8万吨；涵养水源从每年114
万立方米提高到1011万立方米； 释放氧

气从每年0.21万吨提高到3.87万吨；累计

固碳17.6万吨……

“北山愚公”尕布龙

记者近日在青海调研， 说起南北山

绿化，干部群众首先要讲“尕老汉”———
已离世近6年的前青海省常务副省长尕

布龙。
1993年， 从青海省人大常委会副主

任位置退休后， 已经66岁的蒙古族老干

部尕布龙担任了南北山绿化指挥部常务

副总指挥。 张奎回忆说，当时不少人，包
括领导干部， 对两山能否绿化持怀疑态

度。尕布龙毫不动摇，翻山越岭深入沟沟

坎坎勘察， 因地制宜提出生物措施和工

程措施相结合，走提水灌溉、工程造林的

路子，在树种选择上以乡土树种为主，探
索出了一条高原干旱地区实施绿化造林

工程的成功模式。
在青海省南北山绿化指挥部办公室

绿化处处长朱洪杰眼中， 尕布龙就是活

生生的“北山愚公”。2003年，尕布龙从南

北山绿化指挥部副总指挥的岗位上正式

退了下来，10年间他泡在南北山林区的

劳动日达3520天， 两座荒山在这日日夜

夜里变得郁郁葱葱、 生机盎然： 规划的

5万亩绿化区内的41个绿化小区已绿树

成荫， 累计完成4万多亩造林工程， 是

西宁1989年以前40年间累计造林量的3
倍……彻底打破了“南北山不可绿化”的
旧观念，极大地鼓舞了青海人民建设“绿
色青海”的信心。

生态价值之于青海

青海最大的价值在生态、 最大的责

任在生态、最大的潜力也在生态。
党的十八大以来，三江源二期工程、

祁连山生态保护与综合治理工程林业项

目扎实推进， 重点生态功能区生态承载

力稳步提升。 加大防沙治沙力度，5个示

范区、8个封禁保护区建设有序推进，“人
进沙退”成效不断巩固。湟水流域等重点

区域绿化规模空前，建成环西宁市、平安

区百公里城市绿色景观廊道，交通干线、
景观主线、生态绿线初具规模。实施玉树

市、河南县等12处湿地保护与恢复项目，
新增国家湿地公园4处，在全国率先建立

湿地生态管护员制度。
采访中，青海干部群众向记者表示，

现在青海的天更蓝了、山更绿了、水更净

了、空气湿润了，生态持续好转，“大美青

海”的绿色形象已走向海内外。
新华社记者 王建军

（新华社西宁8月15日电）

蒙古国一处摩崖石刻
被确认为《封燕然山铭》

新华社乌兰巴托 ８ 月 １５ 日电
（记者阿斯钢 ）蒙 古 国 成 吉 思 汗 大 学

１５ 日宣布 ， 在蒙古国中戈壁省发现

的一处摩崖石 刻 ， 近 日 被 中 蒙 两 国

联合考察队确 认 为 东 汉 史 学 家 班 固

所作 《封燕然山铭》。
成吉思汗大学校长拉哈巴苏荣告

诉新华社记者， 这处汉字摩崖石刻发

现于 ２０ 世纪 ９０ 年代。 当地有关专家

学者几经探究 ， 但 一 直 未 能 成 功 解

读 。 ２０１４ 年 ， 蒙方把这一情况告诉

中国内蒙古大学著名蒙古学家齐木德

道尔吉， 并邀请他到蒙古国进行实地

考察。
据 拉 哈 巴 苏 荣 介 绍 ， 今 年 ７ 月

下旬 ， 成吉思 汗 大 学 和 内 蒙 古 大 学

专家组成联合 考 察 队 ， 来 到 蒙 古 国

中戈壁省德勒 格 尔 杭 爱 县 对 摩 崖 石

刻进行实地考察。

据 联 合 考 察 队 中 方 专 家 齐 木 德

道尔吉介绍 ， 摩 崖 石 刻 位 于 蒙 古 国

中戈壁省偏西 南 杭 爱 山 一 支 脉 向 南

突 出 的 岩 石 上 ， 摩 崖 石 刻 宽 １３０ 厘

米 、 高 ９４ 厘米 。 实 地 考 察 过 程 中 ，
专家们对摩崖 石 刻 进 行 拓 片 、 照 相

等工作 ， 并对 石 刻 文 字 做 了 逐 一 核

对和辨识。
拉哈巴苏荣说， 考察队成功解读

了摩崖石刻 ２６０ 多个汉字中的 ２２０ 多

个汉字。 经过严密论证后确认， 该摩

崖石刻就是中国东汉永元元年 （公元

８９ 年） 班固所作 《封燕然山铭》。 至

此， 对于这处摩崖石刻的种种猜测和

疑惑得到彻底解决。
《封燕然山铭》 是东汉永元元年

窦宪率领汉军大败北匈奴后， 在燕然

山南麓勒石纪功的摩崖文字， 讲述的

是东汉与北匈奴之间最后一场大战。

搬进小区照样有“开心农场”
村干部深入到底、村民小组长负责到底、骨干党员包干到底

小区里不养鸡鸭、不毁绿种菜、节日

不燃放烟花……近年来， 金山区漕泾镇

护塘村在开展环境整治过程中， 不仅村

子面貌改变了， 改变了生活习惯的村民

也心顺气畅。全镇村居干部年度考核，护
塘村党总支、 村委会班子综合得分名列

前茅， 全村党员群众心齐气顺。
护塘村党总 支 书 记 沈 银 欢 告 诉 记

者，村党总支从2010年开始实行“三个到

底”工作机制。 一是村干部深入到底，六
名村党总支班子成员挂钩联系三至四个

村民小组， 每周必须一至两次深入分管

区域倾听村民的呼声，解决村民的难题；
二是小组长对组内事务要负责到底，做

好政策的宣传员、 反映情况的信息员和

矛盾解决的调解员； 三是每位骨干党员

包干到底， 村党总支部根据党员居住地

的实际情况， 要求全村38名骨干党员包

干38个大宅基， 配合小组长宣传党的方

针、政策，协调好邻里之间的关系，解决

好各类矛盾纠纷， 充分发挥骨干党员的

先锋模范作用，带好一个宅基地的村民。

村里有一个安置动迁农民的小区，人
员来自全镇11个村。 搬进小区后，许多农

民的生活习惯一时却改不了， 搭几架黄

瓜，种几垄生菜，插几棵小葱，结果花草毁

了，小树苗也拔了，一时间整个小区几乎

都在翻地种菜。 于是，村干部与包干的党

员深入宅基地与小区村民聊天。一些老年

村民表示，种蔬菜是农家的习惯，自己种

的蔬菜采摘方便， 如果能有块土地种，谁
也不会毁绿种菜。 考虑到村民的农耕情

结，村委会尝试变“堵”为“疏” ，决定对小

区西面的一块闲置地块进行整理。由村干

部带头，经过一个多月的填土平整，一片

约40亩的小区村民蔬菜地形成了，喜欢种

菜的村民在这里耕耘采摘。生菜、油麦菜、
红薯、芋头、蚕豆……生机盎然的蔬菜基

地成为小区200多户村民的 “开心农场”，
小区里毁绿种菜的现象也渐渐消失了。

“五违四必” 区域环境综合整治以

来，护塘村还在全区第一个设立“五违四

必 ”公开墙 ，并在 “备注栏 ”内亮明党员

户、村民小组长等身份，142个点22669平

方米违法建筑全部上墙公示， 党员干部

带头拆除自家的违法建筑， 在群众中有

威信的骨干老党员协助村干部和村民组

长做工作，目前已100%完成拆违任务。

两学一做·榜样

“科学”号做客海山 发现“永恒爱情”
本报讯 综合新华社消息，我国新

一代远洋综合科考船“科学”号１４日、
15日对人类从未探索过的西太平洋卡

罗琳海山进行首次科学考察， 采集到

丰富的生物和地质样品， 其中包括一

株罕见的淡黄色海绵以及有永恒爱情

象征的偕老同穴海绵。
科考队员介绍说，“科学” 号搭载

的“发现”号遥控无人潜水器14日对卡

罗琳海山南麓的部分区域进行了精细

考察，最初下潜深度约１５００米，随后逐

渐向上爬，发现的生物也越来越多。在
７个多小时的作业中，“发现”号采集到

了２０多个生物样品、 两块岩石样品和

深海水体样品等。
海绵是多细胞动物中最原始而简

单的一个类群， 虽然经历几亿年的进

化，组织器官仍然没有分化，没有口和

消化腔，一般呈瓶状、圆柱状或高脚杯

状，体壁表面有很多进水孔。一些海洋

生物喜欢在海绵内栖居。
记者在采样篮内看到， 一株约８０

厘米高的淡黄色海绵最为引人注意。
科考队员表示， 这么大且有颜色的海

绵非常少见，一般海绵都是白色。
采集到的一株偕老同穴海绵高约

５０厘米，拥有精致的白色网络状形体，
表面有晶体的刺。 偕老同穴这一名称

的由来和一种名为 “俪虾” 的小虾有

关。这种小而纤弱的虾在很小时，常一

雌一雄从海绵小孔中钻入， 生活在海

绵中既安全又能得到食物， 随着小虾

长大，它们在海绵体内再也出不来，成
对相伴生活，直至寿终，因此人们把这

种海绵称为偕老同穴。 在一些国家和

地区， 偕老同穴海绵是永恒爱情的象

征， 其干制标本也被作为定情信物送

给心上人。
“发现” 号15日下潜深度约１０００

米， 随后从卡罗琳海山的东麓开始往

上爬。 经过８个多小时的作业，“发现”
号采集到３０多个海参、海葵、珊瑚、蛇

尾、海绵等生物样品、沉积物样品和水

样等。
记者在采样篮内看到， 一只直径

约１０厘米、 长约６０厘米的黑色海参非

常显眼。科考队员告诉记者，这只海参

是在水下１００多米的地方采集到的，这
里水温较高，营养盐丰富，环境非常适

宜海参生长。
“发现” 号本次在陡峭的山壁上

还采集到了４只海葵， 科考队员希望

从中可以发现新 的 海 葵 种 类 。 记 者

在 “科学” 号的实验室看到， ３只海

葵非常相似 ， 都 是 黄 色 的 身 体 ， 上

面有红色的斑点 ， 另一只 较 大 的海葵

则是红色。
海葵是一种长在水中的食肉动物，

构造非常简单， 身体上没有中枢信息处

理部分，也就是说，它连最低级的大脑基

础也不具备。
据“科学”号获得的最新地形扫描数

据，按５０米等深线计算，这座海山南北向

长约１５海里 （２７．７８千米 ），东西向长约５
海里 （９．２６千米 ），实际面积是海图测算

面积的５倍多。海山最高处距海平面约２８
米，山顶部是一个椭圆形盆地。

海山又称海底山， 是指从海底计高

度超过１０００米， 但仍未突出海平面的隆

起。 卡罗琳海山位于地球最深处———马

里亚纳海沟南侧，雅浦海沟东侧。按５０米

等深线计算， 这座海山南北向长约１５海

里（２７．７８千米），东西向长约５海里（９．２６
千米）。

“科学”号正在执行中国科学院战略

性先导专项 “热带西太平洋海洋物质能

量交换及其影响” 中的２０１７年卡罗琳海

山航次，于８月７日从深圳起航，计划９月３
日返回国内。

页岩气革命：我国迈入世界三强
２０１６ 年产量达 ７８．８２ 亿立方米

新华社北京 ８ 月 １５ 日电 （记者王
立彬 ） 影响全球能源格局的 页 岩 气 革

命， 在我国加快迈入产业化商业化生产

阶段， 中国成为与美国、 加拿大鼎足而

立的页岩气生产大国。
国土资源部地质勘查司司长于海峰

１５ 日在此间的新闻发布会上说 ， 经过

多年勘探开发实践， 我国页岩气勘探开

发取得重大突破。 四川盆地及周缘的海

相 地 层 ， 累 计 探 明 页 岩 气 地 质 储 量

７６４３ 亿立方米 。 其中 ， 重庆涪陵页岩

气田累计探明地质储量 ６００８ 亿立方米，
成为北美之外最大的页岩气田， 预计今

年底将建成年产能 １００ 亿立方米。 四川

威远—长宁地区页岩气累计探明地质储

量 １６３５ 亿立方米。
在各方共 同 努 力 下 ， 通 过 技 术 引

进、 消化吸收和技术攻关， 我国已掌握

页岩气地球物理、 钻完井、 压裂改造等

技术， 具备 ３５００ 米以浅 （部分地区已

达 ４０００ 米） 水平井钻井及分段压裂能

力， 初步形成适合我国地质条件的页岩

气勘探开发技术体系 。 ２０１６ 年我国页

岩气产量达到 ７８．８２ 亿立方米， 仅次于

美国、 加拿大， 位于世界第三位。
据悉， 通过不断加大页岩油气调查

评价力度， 我国南方页岩气调查取得重

大突破 ， 有望建成两个页岩 气 资 源 基

地。 长江上游贵州遵义安页 １ 井获超过

１０ 万方 ／ 日的稳定高产工业气流； 长江

中游湖北宜昌鄂宜页 １ 井在寒武系获得

无阻流量 １２．３８ 万方 ／ 日的高产页岩气

流， 并在震旦系获得迄今全球最古老页

岩气藏的重大发现； 下游安徽宣城港地

１ 井同时获得页岩油、 煤层气、 致密气

和页岩气的重要发现。 页岩气勘探突破

从长江经济带上游向中游、 下游拓展，
有望在贵州遵义、 湖北宜昌实现页岩气

商业开发。
页岩气是一种清洁高效能源。 美国

从 20 世纪 ８０ 年代开始开采页岩气， 21
世纪初技术走向成熟， 完成一次页岩气

革 命 ， 实 现 能 源 基 本 自 给 。 ２０１１ 年 ，
国务院批准 页 岩 气 为 我 国 第 １７２ 种 矿

产， 国土资源部将页岩气按独立矿种进

行管理， 支持页岩气开发利用补贴政策

随后推出。 而强化有关生态环境评估保

护方面的工作成为当务之急。


